

# Krebsbehandlung von Mensch zu Mensch

## Strahlentherapie Main-Franken: Wo Spitzenmedizin auf Wertschätzung trifft

**D**ie Diagnose Krebs ist für Betroffene zunächst ein Schock, auf den sie mit Angst und Unsicherheit reagieren. Dr. med. Kosalarajah Paheenthararajah weiß das nur zu gut. Während seiner Tätigkeit als Oberarzt in der Uniklinik Köln hat der Facharzt für Strahlentherapie zahlreiche Krebspatienten mit ihren besonderen Befindlichkeiten kennengelernt. „Was Menschen in einer solchen psychisch belastenden Situation brauchen, ist nicht nur Spitzenmedizin, die ihnen wertvolle Lebensjahre schenken kann, sondern auch eine besondere menschliche Zuwendung, die sie bei der Bewältigung einer großen Herausforderung unterstützt und ihnen Mut macht“, sagt der Leiter der Strahlentherapie Main-Franken. Diesem Aspekt würde leider vielerorts noch zu wenig Beachtung geschenkt, obwohl er doch positiven Einfluss auf den Therapieverlauf habe.



In der Praxis von Dr. Paheenthararajah in Veitshöchheim, Landkreis Würzburg, ist überall spürbar, dass dort der Mensch im Mittelpunkt steht. Im Außenbereich wurde für die im September 2021 eröffnete Strahlentherapie Main-Franken ein Obstgarten mit Apfelbäumen, Zierkirschen und Magnolien angelegt. Im Innenbereich schmücken farbenfrohe Bilder und Street-Art-Kunst die Wände. Das Herzstück des künstlerischen Konzepts ist ein großes Bild

im Wartebereich, das die Medizinerin und Menschenrechtlerin Dr. Carola Eisenberg zeigt. „In der künstlerischen Gestaltung unserer Praxis wird unsere Philosophie sichtbar“, sagt Dr. Paheenthararajah. „Bei einer Krebsbehandlung kommt es ganz besonders darauf an, den Patienten als Menschen zu begegnen. Bei uns werden sie persönlich und namentlich begrüßt, wir nehmen uns Zeit für sie, hören ihnen zu und begleiten sie in familiärer Atmosphäre durch die Therapie.“ Dies sei umso wichtiger, da sich die Bestrahlung von Tumoren oft über Wochen hinziehe – 30 oder 40 Sitzungen seien keine Seltenheit. „Weil das für die Patienten auch psychisch eine enorme Belastung ist, wollen wir ihnen den Aufenthalt in unserer Praxis so angenehm wie möglich gestalten. Deshalb sind wir so organisiert, dass die Patienten maximal ein paar Minuten warten müssen und dann von den ihnen vertrauten Praxismitarbeitern und Ärzten betreut werden“, berichtet der Strahlentherapeut.

Dr. Paheenthararajah und sein Team behandeln ein weites Spektrum an Tumoren und Metastasen. So kommen u. a. Patienten mit Brust-, Darm-, Haut- und Lungenkrebs in die Praxis. Besonders positiv hervorzuheben ist die Bestrahlung des Prostatakarzinoms. In nahezu 90 Prozent aller Fälle sei dies eine kurative Therapie, erklärt der Facharzt. „Beim Prostatakarzinom stehen die Chancen auf Heilung meist sehr gut, denn in der Regel liegt hier ein lokal begrenzter Tumor vor, der noch nicht sehr weit gestreut hat.“

Eine bestmögliche Therapie auch in technischer Hinsicht gewährleisten ein hochmoderner Linearbeschleuniger, der zudem mit dem Identifikations- und Lagerungssystem Identify ausgestattet ist, und ein Computertomograf der neuesten Generation.



„Mit unserer High-End-Technik können wir selbst komplexeste Tumorerkrankungen hochpräzise, effizient, schonend und schnell behandeln“, erläutert Dr. Paheenthararajah. Auch wichtig zu wissen: Grundsätzlich erfolgt jede Strahlentherapie in der Praxis bei Würzburg nach den aktuellen Leitlinien und anerkannten Behandlungskonzepten.

Die Patienten wissen die Leistungen der Praxis offenbar sehr zu schätzen, wie eine aktuelle Umfrage zeigt. Darin gaben 99 % (Jahresergebnis 2022) an, hochzufrieden mit den Wartezeiten, der Hygiene, der Freundlichkeit der Mitarbeiter und der ärztlichen Betreuung zu sein. In ähnlicher Weise äußern sich Patienten auf Google und Jameda. „Der menschliche und zuvorkommende Umgang der Ärzte und des Personals ist besonders erwähnenswert“, lautet dort ein Kommentar. Er gibt sinngemäß das wieder, was die große Mehrheit derjenigen schreibt, die sich zur Strahlentherapie Main-Franken äußern.

### Strahlentherapie Main-Franken



📍 Schlee Hofstraße 20 a  
97209 Veitshöchheim

☎ (0931) 80 99 88 60

✉ info@strahlentherapie-main-franken.de

www.strahlentherapie-main-franken.de

